

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE SUSCRICION.  
Madrid con el Diario 6 rs. mes.  
+v. 20 rs. trim. 36 sem. 70 añ.  
Estranjero y Ultramar 10 pts.  
UN NÚMERO, 2 CUARTOS.  
Una mano (25 ejemplares.) 4 rs.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

PRECIO DE ANUNCIOS:  
Todas las ediciones  
CUATRO REALES LÍNEA,  
on rebaja á los anunciantes que  
contraten con la Administracion

AÑO XXX. NUM. 7911.

MADRID JUEVES 21 DE AGOSTO DE 1879.

OFICINAS MAYOR 120

**PREMIO, 10 MILLONES.**  
Se venden billetes lotería de la Habana á 2000 rs.; vigésimo á 100. Sevilla, núm. 11.  
**LA GUERRABELLA.**

**THE PACIFIC STEAM NAVIGATION**  
Company. — Vapores-correos ingleses para Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos-Aires y todos los puertos del Pacifico: 1045 reales en 3.ª desde Madrid á Montevideo y Buenos-Aires.—L. Ramirez, Alcalá, 12.

**VAPORES A LAS BALEARES Y CANARIAS.** L. Ramirez, Alcalá, 12.

**TRANSPORTES Y ENCARGOS PARA EL** extranjero. Tetuan, 14.

**EDICION DE LA MAÑANA**  
DE HOY 21 DE AGOSTO.

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones:  
**Hacienda.**—Real orden disponiendo que los sombreros y gorras de trenca y algodón, se aforen respectivamente por las partidas 284 y 285 del arancel vigente.  
—Otro denegando la rebaja en el embazamiento de consumos, solicitada por el ayuntamiento de Saiceles, provincia de Osona.

Esta madrugada recibimos los siguientes **DESPACHOS TELEGRAFICOS:**

Paris, 20.  
El periódico legistimista la Union, en su edición de esta tarde dice que está competentemente autorizado para denunciar que el conde de Chambord haya pensado hacer viaje alguno á Inglaterra ni á Suiza.—Fabra.

Paris, 20.  
En la Bolsa se ha cotizado:  
El 3 por 100 francés, 83.05.  
El 5 por 100 id., á 116.85.  
El exterior español, á 14.314.  
El interior id., á 00.  
Amortizable interior, á 00.  
Idem exterior, á 00.  
Obligaciones de Cuba, á 430.  
Bolsin:  
El 3 por 100 interior, á 14.314.  
El 3 por 100 exterior, á 15.  
Amortizable interior, á 00.  
Idem exterior, á 36.12.  
Obligaciones de Cuba, 431.25.  
Consolidados ingleses, á 97.1146.

Ha sido absuelto en la causa que se le formaba por supuestos abusos cometidos en el desempeño de su cargo, el alcalde de la cárcel de Tortosa D. Manuel Clavero y Gomez.

Hemos recibido la obra *Higiene de la Infancia*, que su autor D. Antonio Villarreal, medico del primer asilo de San Bernardino, nos ha remitido y nos creemos en el deber de recomendarla al público, dada su importancia y el provechoso resultado que ha de proporcionar su lectura y estudio á los niños.

Como epílogo de los sucesos de Lyon, los periódicos de aquella ciudad anuncian que la prefectura prohibió el concierto que debió verificarse el día 15 en la plaza Bellecour, por temor sin duda á las manifestaciones que este aniversario de la antigua fiesta del emperador pudiera provocar por parte de los opanaristas.

Los mismos periódicos refieren que á consecuencia de un artículo publicado por el *Progrès de Lyon*, relativo al incidente del concierto Bellecour, el Sr. Chateperron, oficial del 8.º de húsares, detenido como perturbador en dicha fiesta, y puesto en libertad á ruego de un general, desafió al Sr. Arnous Riviere redactor jefe de dicho periódico. Aceptado el reto, ventiló el lance en el sitio llamado la Mouche, y después de algunos pases, el Sr. Arnous Riviere recibió una estocada por debajo del pulmón derecho.

El sábado último debió darse posesión de la vía férrea compostelana al Sr. Mould, en cumplimiento de la sentencia dictada por el Supremo tribunal.

Ha fallecido en Pamplona el bobero Florencio Vihals, que sufrió varias quemaduras en el incendio ocurrido en la casa de la calle de la Estafeta, y cuyo comportamiento fué verdaderamente heroico.

Ha entrado en el puerto de Vigo el vapor inglés *Retricoin* y ha sido destinado á aquellas costas para componer el cable submarino que une á Vigo con la villa de Camifia (Portugal).

La férá de Coin ha estado bastante concurrida, pero las transacciones han sido pocas.

Anuncia el *Diario de Cádiz* que á instancias y súplicas de muchos aficionados al arte de Montes y Pepe-Hillo, el célebre diestro Francisco Ortega el Cuco, que se había retirado hacia algunos años, tomará parte en la corrida de toros que tendrá lugar en la plaza de aquella ciudad el domingo 31 del actual.

En el registro de la propiedad civil

cina de liquidacion del impuesto de traslaciones de dominio de Manresa se ha descubierto una defraudacion que asciende á algunos miles de duros. El juzgado de primera instancia ha instruido sumaria, y se ha verificado un reconocimiento judicial en el registro por el señor juez, asistido del promotor fiscal y un escribano, del cual ha resultado confirmado el hecho.

Es probable que en el próximo mes de setiembre se celebren en Santander dos corridas de toros, en las que se lidiará ganado de Miura, por las cuadrillas de Frascuelo y Currito.

Han sido entregados por acta notarial á los frailes del convento de Santa Teresa en Avila, para su custodia, el báculo y camisa de la serafica santa, objetos que estaban en poder de la familia de los Quiñones, como descendientes directos de Teresa Cepeda y Ahumada, virtuosa reformadora de la regla de Carmelo, y que venian vinculados en los hijos mayores, que los guardaban hacia más de tres siglos.

En Cádiz se suicidó el lunes último un carabiniero que estaba de servicio en la barquilla del cuerpo, disparándose un tiro en la sien derecha que le causó la muerte.

La recolección de cereales se efectúa en buenas condiciones en Alava, Badajoz, Cáceres, Córdoba, Granada, Jaen, Leon, Navarra, Oviedo, Palencia, Segovia, Sevilla, Soria, Teruel y Valladolid. En Alicante las cosechas en mal estado por falta de lluvias, en Almería menos que mediano, en Ciudad-Real regular, en Huesca poco satisfactorio, en Logroño defecto en la granuel, en Murcia poco fruto, en Teruel escasa en los terrenos de secano, y en Valladolid corta en cantidad.

En Cádiz la cosecha es desigual, abundante en los terrenos altos y floja en los bajos; en Cáceres la de trigo buena, aunque no tanto como prometia en ramá; en Ciudad-Real la de cebada buena y mediana la de trigo; en Guadalajara mediana en la campiña y abundante la de cebada en la Alcarria; en Huesca las operaciones de la trilla con resultado menos satisfactorio de lo que se creyó al principio de la siega; en Segovia los trigos en su mayoría están mermados por haberles faltado el agua, pero en las demás provincias la recolección de cereales es importante.

El capitán general de Madrid, que fué á San Juan de Luz á pasar unos días al lado de su familia, ha estado enfermo con fiebres intermitentes, pero ya se encuentra muy mejorado.

Insistimos en negar en absoluto la exactitud de los rumores que sobre la dimision del Sr. Orovio circulan estos días.

Nunca ha habido menos motivo de disidencia entre el ministro de Hacienda y sus compañeros de gabinete que en la actualidad, y ni siquiera existe la sospecha de tal disidencia para las personas que pueden y deben estar bien enteradas. Son pues inútiles los esfuerzos de las oposiciones y de sus órganos en la prensa, con el fin de demostrar lo contrario.

Ayer tarde han fondeado en San Fernando los cañoneros *Somorrostro* y *Español*.

Parece que el señor ministro de la Guerra está estudiando en la actualidad importantes proyectos militares, que se propone someter á la deliberación de las Cámaras, tan luego como estas reanuden sus tareas en el próximo mes de febrero.

La *Republique Française* supone que el príncipe Jerónimo Napoleon se está preparando para presentarse candidato á la presidencia de la república.

Por el ministerio de la Guerra se han dado las órdenes oportunas á fin de que sean admitidos en la academia de Administración militar, los 80 primeros aspirantes aprobados en las últimas oposiciones para el ingreso en dicha academia. Los ocho restantes, que también fueron aprobados, se han quedado sin plaza.

Ha llegado á Madrid el contraalmirante Sr. Pery.

La ciudad de San Pedro, situada en la isla que ocupa la entrada del golfo de San Lorenzo, y que es una de las colonias con que los franceses cuentan en Tierra Nueva, ha sido presa de las llamas. Han ardió casi todos los establecimientos públicos, la aduana, el edificio de correos, el almacén del puerto y el palacio de Justicia. No se sabe, sin embargo, que haya habido víctimas.

Ha sido nombrado portero mayor del ministerio de la Guerra en reemplazo de D. Francisco Muñoz que ha sido jubilado por edad, D. Pedro Diaz, portero que era también de dicho ministerio y que cuenta muchos años de servicio en aquel centro.

El representante de la real compañía dramática italiana que dirige el celebrado artista Alamanno Morelli, ha firmado ya contrato con la empresa del teatro Principal de Barcelona, para que la expresada compañía, en la cual figura también la distinguida artista Adelaide Tesseró, sobrina de la célebre Ristori, dé un corto número de funciones en el mes de octubre, después de las cuales regresará á Italia para trabajar durante el invierno en el teatro Manzoni de Milan.

Ayer tarde zarpó del puerto de Santander el vapor-correo *Mendes Nuñez* conduciendo la correspondencia y pasajeros para nuestras provincias ultramarinas.

El precio del trigo ofrece gran nivel. Mientras en Berlin, Hamburgo, Marsella, Amsterdam y San Petersburgo cuesta el quintal métrico 24 francos, en Madrid se espende á 30.35, en Barcelona á 33.25, en Badajoz á 26.43, en Málaga á 31, en Palencia á 32, en Sevilla á 27.00 y en Valladolid á 33.80.

El punto más caro para la venta de trigo es Madrid; luego Barcelona, Valladolid, Málaga, Palencia; en seguida Bruselas, Milan, Paris, Londres, Birmingham, Zurich, y los puntos más baratos Nueva-York, San Petersburgo, Viena, Berlin, Hamburgo, Marsella, Argel, Amberes, Orán y Badajoz.

Observamos con pena que el mercado de Madrid es el más caro de Europa en la venta de trigo, cuando Castilla produce ese cereal con tanta abundancia y de tan buena calidad. Ignoramos si los transportes ó los arbitrios municipales son la causa de tal fenómeno; pero el hecho es que el precio de Madrid es el precio más caro de los mercados europeos y norte americanos.

En una carta de Madrid que publica un diario de Zaragoza se dice:

«El general D. Arsenio Martínez Campos, el día que se dió lectura en las Cortes del proyecto de las reformas administrativas de la isla de Cuba, tengo entendido que hará desde el banco azul declaraciones, significando los deseos que le animan al acometer tan difícil empresa, y que no son otros sino el de satisfacer la conveniencia de los intereses de allende y aquende los mares. Y se adelantará el presidente del Consejo de ministros á hacer las indicadas declaraciones, para que todos los lados de la Cámara, al proceder al nombramiento de la comision parlamentaria que ha de dar dictámen, sepan que la gloria ó la responsabilidad que pueda dar de sí la disposicion legislativa de que se trata, será para la voluntad nacional, representada en las Cortes, que son las que habrán de decidir sobre todos y cada uno de los estremos que han de someterse á su soberana resolución.»

La oposicion de los Estados-Unidos al proyecto del canal interoceánico de Panamá parece que ha dado sus resultados. El telegrama anuncia que el señor de Lesseps ha dirigido una carta á los representantes y corresponsales de la compañía del canal anunciándoles haber fracasado la emision de acciones, y que los suscritores serán reembolsados. No parece, sin embargo, que el proyecto quede abandonado, lo cual sería una desgracia, pues el Sr. de Lesseps añade que se hará nuevamente la emision de acciones, para lo cual se dirigirá en breve á America.

Hablando el *Cronista* de la reunion que los demócratas proyectan celebrar en Francia, dice:

«Nosotros insistimos en nuestra creencia de que la anunciada reunion no llegará á resolver nada; que no podrá verificarse suma alguna con elementos tan heterogéneos y encontrados, y que la democracia solo conseguirá ofrecer á la patria un nuevo espectáculo de sus disensiones y reyertas.»

Un periódico italiano dice:  
Hace poco tiempo Garibaldi pidió prestados 300000 francos al Banco napolitano y firmó letras de cambio en pago de aquella suma; pero como en el día del vencimiento no pudo pagar las letras, el Banco puso en su conocimiento que le regalaba aquella suma, y Garibaldi aceptó de buen grado el obsequio.

De estas revelaciones resulta que, á pesar de que Garibaldi vive en una isla como Robinson Crusoe, dista mucho de hacer la vida económica y frugal del compañero de Viernon.

Anoche nos presentó el Sr. D. Cesar Valcarlos el privilegio de invencion concedido en enero de este año á un aparato titulado *Silbografo*, inventado por el Sr. Valcarlos para sustituir con ventaja á la piedra litográfica en la tirada de cartas, recibos, etc. etc.

El Sr. Valcarlos, en vista de que se anuncia un aparato igual al suyo que no está autorizado por la ley, se propone reclamar en derecho ante los tribunales, y perseguir al que intente defraudarle.

Un colega dice que preocupa el gran número de hurtos y robos que la prensa

denuncia todos los dias, y la facilidad que encuentran los autores para huir y evitar ser detenidos por los vigilantes de orden público.

Por nuestra parte debemos decir que el número de robos no es mayor que otras veces, y que son muchos los delincuentes que diariamente son entregados á los tribunales.

Aún no se sabe cuándo podrá abandonar la corte el presidente del Consejo de ministros, con objeto de tomar los baños que tanto reclama el delicado estado de su salud.

A pesar de lo que se ha dicho en algunos círculos militares, nos consta que por el ministerio de la Guerra aún no se ha dictado la real orden previniendo el uso del casco á la prusiana para el estado mayor general del ejército.

Es posible que mañana dé principio á sus urgentes trabajos la comision de reformas de Cuba.

Se ha aprobado una propuesta reglamentaria á favor de varios oficiales del cuerpo de la guardia civil, y otra de cambio de destino de varios jefes y oficiales del cuerpo.

Segundatos oficiales recogidos por el ministerio de la Gobernacion, resulta que desde 1.º de agosto han ocurrido ocho incendios en Cádiz, dos en Huesca, siete en Huelva y uno en cada una de las provincias de Toledo, Valladolid, Vizcaya y Zamora, quemándose 33 casas, 100000 pines, 400 metros de monte y toda la cosecha que contenian las eras de Consuegra.

Se han dado las órdenes convenientes para que en el tren express del Norte que sale de Madrid á las cinco menos cuarto de esta tarde, vaya un coche salon destinado á conducir hasta la frontera francesa á S. M. el rey.

Con objeto de poner fin á la novela urdida por las oposiciones á propósito de supuestas cartas del Sr. Cánovas del Castillo, asegura terminantemente la *Integridad de la Patria*, declarando que sus informes son autorizados, que el Sr. Cánovas del Castillo, desde su estancia en Cauterets, tan solo ha escrito dos cartas á Madrid, dirigidas la una al Sr. Silvela y la otra al Sr. Albacete, en las que solo habla de asuntos de poca importancia y que ninguna relacion tienen con la política.

La *Epoca* declara anoche que está conforme con el *Diario Español* y la *Política* en los puntos fundamentales de la política liberal-conservadora, pero añade:

«Salvo la integridad de los principios y no nos preocupamos de las personas, cuando tenemos la seguridad de que en cualquier tiempo y circunstancia sabrán cumplir con todos sus deberes.»

Ayer ocurrió un incendio en la casa de Campo, que afortunadamente fué extinguido al poco tiempo, merced al pronto auxilio de la fuerza de la guardia civil é individuos del cuerpo de seguridad pública que acudieron en el acto.

En el ministerio de la Guerra se ha recibido ayer un telegrama del gobernador general de la isla de Cuba, por el que se sabe que no corre ninguna novedad en aquella Antilla. El telegrama á que aludimos se refiere únicamente á asuntos del servicio.

Segun despacho recibido en los centros oficiales, ha sido capturado por la guardia civil el famoso criminal Victor Cabsñas. La detencion se ha llevado á efecto en Villarrubia de los Ojos.

Nos suplican hagamos constar que el lujoso vestido que lucia la imagen de Nuestra Señora del Transito, en la iglesia de San Cayetano, no es regalo de doña Isabel II, como digimos, sino de la especial devota y camarera de dicha imagen.

Esta madrugada hemos recibido el siguiente telegrama de nuestro SERVICIO PARTICULAR:

Ferrol, 21 (1 m.)  
Las regatas verificadas hoy han tenido gran brillantez y animacion habiéndose presenciado un gentío considerable.

Los fuegos artificiales han sido del mejor efecto, y la inmensa concurrencia que los presenciaba los ha aplaudido con entusiasmo.

El ingeniero director del dique, señor Comerma, ha obsequiado con un magnifico banquete á la prensa regional y á los representantes de la de Madrid.

Al final de la comida, que dejó á todos completamente satisfechos, se brindó por cada uno de los concurrentes, por la prosperidad de la hermosa Galicia y por la union y fraternidad de la prensa periódica.—MENCHETA.

El gobernador de Valencia, Sr. Caamaño ha sido muy bien recibido en

aquella provincia. El gobierno, que al designarle para el mando de aquella importante provincia, tuvo muy en cuenta sus condiciones especiales y dilatados servicios, tiene la seguridad de que su nombramiento será aplaudido por todos.

Anoche se recibió en el ministerio de la Gobernacion un telegrama del gobernador de Huelva, anunciando la aparicion de una partida de bandidos en aquella provincia, que hace sus merodeos alternativamente en España y Portugal. La guardia civil los persigue activamente, y el gobernador de la provincia ha tomado energicas medidas para realizar la captura de los malhechores.

En la compañía dramática que está organizando el Sr. Morales, figurará como primera actriz doña Felipa Diaz y como dama joven la señorita Abril.

El día 22, á las tres de la tarde, celebrará sesion el ayuntamiento con la junta de asociados mayores contribuyentes, para la constitucion de dicha junta.

BOLSIN.—Anoche no se hicieron operaciones.

## REVISTA DE MERCADOS.

Las últimas noticias que extractamos de nuestros corresponsales y de los periódicos son las siguientes:

La recolección avanza en la actual cosecha; la del trigo, en Castilla es escasa y en la prevision de que algun cambio atmosférico destruya parte de ella, los labradores activan las operaciones. La cosecha de cebada se ofrece abundante, pero lo que principalmente halaga á los agricultores, es la magnífica perspectiva que las vides presentan prometiendo un rico producto.

En casi todas nuestras regiones agrícolas, á escepcion de las del Mediodía, sucede lo propio que en Castilla. En Andalucía se lleva á término la recolección de los trigos, cuya abundancia ha producido en los precios una rebaja enorme en relacion con los que tuvo durante la crisis alimenticia.

El estado de los distintos precios de cereales en nuestros mercados, es el siguiente:

Rioseco, á 34 1/4 reales las 94 libras de trigo. Medina del Campo, trigo año, á 50 1/4 rs. las 94 libras y á 53 rs. igual cantidad de trigo nuevo; la cebada se espende á 28 rs. fanega. En la Sección se vende el trigo de 55 á 56 rs. fanega y la cebada á 32 rs. En Aranda de Duero se realiza el primero á 35 1/2 rs. fanega, y la segunda á 21 rs. Villalon ofrece el trigo á 52 1/2 rs. las 94 libras y á 24 rs. la fanega de cebada, y Ledesma negocia el primero á 32 rs. fanega y la cebada á 24 rs.

El precio corriente del trigo en Benavente (Zamora) es el de 54 rs. fanega y el de la cebada 28 y 30 rs. Haro vende el primero de 38 á 39 rs. fanega y la cebada de 25 á 26 rs. Fuentesauco espanda el trigo año de 50 á 52 rs. fanega y el trigo nuevo de 46 á 48 rs. vendiéndose á 28 rs. la fanega de cebada, y en Corrales (Zamora) el precio del trigo nuevo es el de 52 rs. fanega y el de la cebada 30 rs.

Cáceres cotiza el trigo de 40 á 42 rs. fanega y la cebada de 21 á 22 rs. Arévalo vende el primero de 56 1/2 á 57 1/2 reales fanega y la segunda de 23 á 29 reales. Bilbao ofrece el trigo á 55 rs. fanega, y la cebada á 26 rs., y Barcelona vende los trigos de Andalucía, segundo clase, desde 18 1/4 hasta 18 1/8 de peseta los 70 litros, así como los de procedencia extranjera desde 10 3/4 hasta 19 pesetas.

El valor de los cereales andaluces es el siguiente: En Granada, el trigo de 43 á 59 rs. fanega, y la cebada de 23 á 27 reales. En Jaen, el precio del primero es de 48 á 52 rs. fanega, y de la segunda 21 á 23 rs. En Córdoba se vende el trigo de 50 á 53 1/2 rs. fanega, y la cebada de 20 á 23 rs., y en Utrera se espanda el primero de 49 á 53 rs. fanega, y la cebada de 21 á 22 rs.

Las harinas apenas han tenido movimiento en estos últimos dias. En Santander se han recibido unos 400 sacos procedentes de Sevilla.

El precio de dicho polvo en el mercado anda uz es el siguiente: primera flor caudal, de 25 á 25 1/2 rs. arroba castellana; segunda, de 19 1/2 á 20 1/2 rs. arroba.

La produccion del aceite promete ser excelente en Andalucía, según la mejora que el olivo ha experimentado en dicha region, mientras será escasa en Valencia. El precio de dicha grasa en Motril es de 48 á 49 rs. arroba castellana, y en Tortosa y Urgel de 50 á 52 rs. arroba. Se vende la arroba en Tarragona á 34 rs., y en Valencia de 60 á 64 rs. la arroba antigua.

En Sevilla se espanda la arroba de aceite desde 43 1/2 á 43 3/4 rs. En Utrera á 45 arroba. En Málaga á 44 rs. en puerturas y á 46 en la bodega; y en Córdoba á 40 rs. en los molinos.

Continúa con gran actividad la extraccion de los vinos. De las provincias de

Cataluña han salido considerables partidas con destino á Francia, cotizándose en Gerona el tinto á 90 rs. los 125 litros y el dulce á 120 rs.

En la provincia de Zamora se han despachado en los últimos días entre todos sus centros vinícolas unas 34000 cántaras, desde 9'80 á 14 rs. cántara. Valladolid ha expedido unas 6000, cuyos precios varían de 8 á 16 rs. cántara.

Las Ríojas han esportado sobre 18000 cántaras, á precios elevados en su mayor parte.

En Peralta y otras bodegas de Navarra se han hecho importantes compras, vendiendo el primer pueblo unos 11000 cántaras, desde 7'50 á 8 rs. cántara navarro. Los mercados de Aragón siguen más animados cada día.

EDICION DE LA TARDE DE HOY 21 DE AGOSTO.

La Correspondencia ha recibido esta tarde los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres, 21.

Ha llegado á Plymouth el teniente Jarry y ha declarado que no era responsable de la muerte del príncipe Luis Napoleón.

Constantinopla, 21.

El gobierno turco reclama los territorios, que en su opinion, fueron indebidamente cedidos á la Servia.

Viena, 21.

Hay una viva discusion entre la comision rusa y la comision inglesa proposito de los limites de las fronteras del Asia menor.

Roma, 21.

Ha producido general estraneza la última mejoría del Papa.

Ayer aseguraban en el Vaticano que el Papa estaba bastante delicado.

El parte relativo á la salud de Su Santidad dice hoy que esta es completamente satisfactoria.

A pesar de estas contradicciones, se asegura que la salud de Leon XIII no es completamente buena, y que al fin tendrá que abandonar temporalmente el Vaticano.—*Fabra.*

Han sido aprobadas por el señor ministro de Ultramar las reformas planteadas en el impuesto especial de vinos y licores que se pagaban en Filipinas, reduciéndose las cuotas que satisficieran por las distintas clases de artículos puestos á la venta, á una sola clase, y aprobándose tambien que el registro de industriales de los citados artículos se lleve en la forma que previene el reglamento, adoptando el registro numérico en vez del nominal.

Dice un colega que parece que existe el proyecto de establecer un plan general de desatacamientos para el servicio del cuerpo de artilleria, de cuyo importante asunto se ocupará cuando se reuna la junta Consultiva de Guerra.

Ayer se presentó al señor presidente del Consejo el capitán general del departamento de Cádiz Sr. Pery, confiriéndole con él algunos momentos.

La Iberia, en vista de la absoluta reserva que guarda el gobierno respecto á lo que se trata en los consejos de ministros, se lanza hoy á fantasear ó inventar lo que en el día de ayer pasó.

Fodemos asegurar al colega que su relacion sobre el consejo de ayer carece de exactitud y que, sin conocer nosotros lo que se habla, estamos en el caso de afirmar que lo dicho por la Iberia no tiene fundamento alguno.

Ni ha surgido conflicto alguno entre los ministros de Guerra y Hacienda ni se trató ayer nada sobre eso soñado desacerdado. Conste como rectificacion á una noticia inexacta del Imparcial.

Hoy recibimos de nuestro corresponsal en la Granja la siguiente carta:

San Idelfonso, 20.

Han salido para esa corte, despues de ofrecer á S. M. el rey y Serma, señora princesa de Asturias, el teniente general Sr. Zapatero y el general San Roman.

—Han llegado á este real sitio el señor conde de Mirasol y D. Gregorio Pozas.

—Ayer fué recibido en audiencia privada por S. M. el rey, el Sr. Carrillo de Albornoz, secretario de S. M. la reina D.ª Isabel, y ha salido hoy para Marles, actual residencia de la reina madre.

—Como he anunciado oportunamente, ayer se verificó la tercera audiencia de pesame. S. M. el rey y S. A. R. la serenísima princesa de Asturias, recibieron entre otras personas al señor baron de Covadonga, encargado de Negocios de Francia señor vizconde de Bresso, seguido secretario de la embajada de Austria Sr. Blum, el diputado por la provincia de Segovia Sr. Onate (D. José), al conde de los Villares, señora del presidente de la facultad de medicina de la real cámara Sr. Alonso, y á la marquesa de Mesa de Asta.

—Hoy ha sido recibido por S. M. el rey el presidente del tribunal Supremo señor marqués de Reinos.

—El señor ministro de Ultramar, acompañado de su secretario particular Sr. Luceño, regresará á esa corte en el día de mañana.

—Mañana á las ocho y media de la mañana saldrá para el Escorial S. M. el rey, acompañado del ministro de Ultramar, jefe superior de Palacio y conde de Morphy. Despues de celebrar consejo de ministros en el real sitio de San Lorenzo, S. M. el rey saldrá en el tren expreso para la frontera francesa, donde se hallará en la tarde del 22.

—S. A. R. la princesa de Asturias y

SS. AA. las infantas esperarán en este real sitio el regreso de S. M. el rey, que se verificará dentro de breves dias.

—Hoy ha despachado con S. M. el rey el señor ministro de Ultramar, firmando varios decretos pertenecientes á los ministerios de Estado y Gracia y Justicia.—*V.*

El lunes por la noche, durante la ausencia de los inquilinos, fué robada la habitacion del médico del hospital General D. Francisco Osaña, calle de Santa Isabel, 30, segundo derecha, llevándose los ladrones diferentes alhajas, ropas y alguna cantidad en metálico. No sabemos si las diligencias practicadas por el juzgado habrán dado por resultado la averiguacion ó la captura de los ladrones.

En una casa de Villafranca del Panadés se hallaban el día 18 del actual descanando sus moradores (un matrimonio y seis hijos), cuando les despertó el ruido de los truenos y notaron que en el cuarto en que se hallaban habia una gran gotera. La dueña de la casa salió con que recojer el agua que por aquella caña, y á poco de haber pasado el umbral de la puerta de la habitacion, cayó un rayo que la dejó cadáver.

En los pueblos de la ribera baja de Valencia se está ya segando el arroz de la variedad llamada perla, que es la más precoz de cuantas se cultivan y que está dando regulares rendimientos. La circunstancia de haberse agotado por completo la existencia de arrocetes, es causa de que se pague el citado perla á 10 1/2 ps. el cahiz, precio bastante elevado en proporcion de su clase, y que el blanco viene á resultar á unos 23 reales la barchilla.

Segun escriben de Jaraful, del antiguo y derruido castillo que se eleva á un lado de la poblacion, se han desprendido dos gruesas piedras que han aplastado á una jóven, á dos niños de 15 y 10 años respectivamente, y herido á dos niñas de 8 y 9 años, que se ocupaban en recojer greda.

Leemos en las Provincias de Valencia:

«Dice uno de nuestros colegas que un amigo suyo ha tenido la curiosidad de pesar arias cajetillas de picadura de tabaco habano entrafuente, cuyo peso marcado es de 28 gramos, y resultó que ninguna tenia más de 20 gramos, incluso el papel, y pasado el tabaco de una de ellas solo dió 19 gramos.»

El domingo próximo se celebrará en San Sebastian una corrida de toros, lidiándose ganado de Carriguiri por las cuadrillas de Lagartija y Ocurrito.

Dice el Telégrama de la Corona:

«Con motivo de la visita que está girando nuestro prelado, ayer en Cortisanco se disparó una bomba de dinamita, con tan mala suerte, que mató á una mujer que se hallaba en cinta ó hirió á tres ó cuatro personas más.»

Habiendo un corresponsal de la archiduquesa Cristina de Austria que no halla en Archadon, dice que la fotografia no ha favorecido ni mucho menos á la ilustre dama, y añade:

«La jóven archiduquesa me parece superior á sus retratos; es blanca, pálida, correcta de contornos; en sus ojos azules se refleja la energía de un ánimo tenaz; en la severidad de su mirada la severidad ingénita en su estirpe y el dominio sobre sus sentimientos; cantidad que pareciera rara en tan cortos años, si no pudiera considerarse como hereditaria.»

Hay rasgos característicos de su raza en su fisonomía; su boca es pequeña; el labio inferior, un poco saliente y caído; índice cierta altivez respecto á lo que la rodea.

Su cabello es rubio y un tanto rizado. recuerda el de uno de los príncipes austríacos que reinaron en España, aun que su estatura me pareció que no es mucha; no carece de distincion; el conjunto es á un tiempo apacible y severo; no se sabe, á primera vista, si agrada ó retrae.

De su carácter he oido diferentes opiniones: la archiduquesa es reservada; gusta poco del bulicio y de la exhibicion, sonrre alguna vez, pero sin excederse en la manifestacion de sus alegrías.

La ilustre jóven es generosa y repar-te sus horas entre el estudio y la caridad. Esto he oido y esto digo.

Dice el Pays que se han grabado unas medallas de plata conmemorativas de la Commune, que ostentarán como timbre glorioso los que tomaron parte en aquellos sucesos. Las medallas serán del módulo y del peso de una moneda de cinco francos, y las llevarán sujetas al pecho con una cinta.

Ha sido nombrado jefe de negociado de primera clase de la tesoreria general de Hacienda de Filipinas D. Matias Sainz y Vizmanos.

Ha sido nombrado alférez del real cuerpo de Alabarderos el teniente coronel graduado comandante del batallón cazadores de Arapantes D. Francisco Coello y Perez Barradas.

Procedente de la Habana llegó ayer á Madrid el contraalmirante D. Florencio Montojo.

Se han concedido tres meses de próroga al contratista de fabricacion y tendido del cable entre Mallorca é Ibiza, tiempo suficiente para que pueda cumplir con las condiciones de subasta. La comision inspectora del cuerpo de telégrafos ha vuelto á salir para Londres.

para presenciar todas las operaciones de reparacion que se hagan en el cable, y la construccion de la parte que falte para sustituir las millas que resulten inútiles.

Habla el Imparcial de lo que ayer se trató en consejo de ministros sobre la cuestion de Africa y supone que se acordó algo que representa una política de cautela y excesiva moderacion. No se acordó nada ni se trató lo que supone el colega.

El Liberal ha tomado por su cuenta, cuando se celebra un consejo de ministros, el suponer que se ha hablado de la reunion de los demócratas españoles en Francia. Podemos asegurar al colega que en el consejo de ministros no se trató para nada de esa reunion.

El fiscal de la causa que se sigue en Barcelona á varios jefes y oficiales de administracion militar acusados de gravísimos delitos, pide las siguientes penas:

Para el intendente de ejército D. Juan Butler, 10 años y un día de presidio mayor por malversacion de caudales, dos años, cuatro meses y un día de presidio correccional por el de fraude, seis meses y un día por el de cohecho y dos años y un día de suspension por el de negociaciones prohibidas.

Para el intendente de ejército y personal de division D. Augusto Seguí, las mismas penas por análogos delitos, escepto las que se refieren al de fraude, elevándose, no obstante, la inhabilitacion á ocho años y un día.

Para el paseiro D. José Virgilio Corso, cuatro años y dos meses de prision correccional y accesorias por usurpacion de funciones.

Para el comisario de guerra D. Pedro Recoá, cuatro meses y un día de arresto mayor como cómplice de fraude.

Para los de igual clase D. Eduardo Bayo, D. Isidro Sanchez, D. Julio Vinas y D. Bartolomé B. receló, un mes de arresto mayor como encubridores del delito de cohecho.

Para el de igual clase D. Luis Latero, diez días de arresto menor por igual concepto.

Para el de la misma D. José Melia, reprision privada por imprudencia temeraria.

Para el intendente de division D. Luis Llopias, los subintendentes D. Pedro Vall y D. Manuel Paton, los comisarios D. Nicanor Guerra, D. Pedro Nolasco Machin, D. Joaquin Ferrer, don Federico Currió y D. Rafael Delgado, la libre absolucion, sin perjuicio de la responsabilidad subsidiaria que pueda alcanzarse, en union de los demás procesados, por consecuencia de los expedientes que hayan de instruirse para el reintegro de las cantidades defraudadas.

Dice el Imparcial:

«Anoche recobré nueva vida el rumor que circula sobre reconocimiento de ciertos derechos entre el ex-pretendiente D. Carlos y el gobierno español; el primero reconociera al actual orden de cosas, y aquel le autorizaria á usar del título y prerogativas arrejas á su calidad de infante.»

No sabemos dónde se reproduciría ese rumor, pero tenga por cosa cierta nuestro apreciable colega, que aun reproduciéndose infinitas veces no pasará nunca de rumor.

La noticia que de su corresponsal en San Sebastian publica ayer un periódico democrático, referente á una reunion de constitucionales en San Juan de Luz carece absolutamente de fundamento.

El Sr. Sagasta llegará mañana ó pasado á dicha poblacion, en la que á fines de todos los veranos suelen reunirse algunos hombres políticos; más no es esta razon suficiente para que haya de celebrarse reunion alguna.

En el correo que salió ayer para Filipinas, se remitió por el ministerio de Ultramar la autorizacion para proceder, con las formalidades legales establecidas, á la construccion de un muelle en la playa del puerto de Cebú.

Por el ministerio de Estado se han recibido noticias oficiales respecto á las razones que el gobierno mejicano ha tenido para espulsar de su territorio á los tres españoles de que la prensa se ha ocupado últimamente.

El nombre y hechos de los mencionados españoles, son los siguientes:

D. Juan Noriega, natural de Colombres, provincia de Oviedo, tomó parte activa en la última revolucion de Tenejpe como guerrillero, si bien se titulaba coronel del ejército insurrecto, y fué de los que más atropellos y exacciones cometieron. Se le acusa tambien de haber conspirado con el partido lerdistá.

El segundo, D. José Puron, editor y propietario del periódico el Combate, de violenta oposicion contra el presidente de la república.

D. Federico Fusco, editor y propietario del periódico el Proteccionista, que insultó á la legacion de España en aquella república. Su nacionidad es desconocida, por no resultar inscrito en el registro de españoles, pero se sabe que procede de la isla de Cuba.

La legacion de España en Méjico no tiene más noticias sobre este hecho.

Ha llegado á Barcelona el presidente de la audiencia de Puerto-Rico D. José Valdenebro.

Durante la tempestad que descargó el sábado en Barcelona, una jóven que se hallaba en el Circo fugió asustada por el ruido de los truenos y se dejó caer en brazos de un concurrente. A los

pocos minutos este echó de ver que su reloj habia desaparecido y la jóven tambien.

No es cierto que el inteligente diestro, Antonio Carmona, haya sido exhortado, para trabajar en las repúblicas del Sud, de America como han asegurado algunos periódicos.

El lunes último intentó suicidarse en Sevilla una jóven, arrojándose al pozo de la casa. Como la familia impidiera la consumacion del crimen, la jóven vertióse sobre la cabeza bastante cantidad de petróleo, y quiso prenderle fuego con un fósforo. Tampoco de esta manera consiguió su propósito.

Ha sido nombrado director del hospital militar de Málaga el médico mayor D. Manuel Lopez y San Martin.

La guardia civil de Alhama ha recogido el cadáver de un jóven de unos diez y siete años, que ha aparecido con seis puñaladas cerca del pueblo de Bubberca, y ha aprehendido al presunto autor del asesinato.

Es esperado en esta semana en Málaga el gobernador de la provincia señor D. Gabriel.

En una corrida de toros celebrada en Montilla, el sábado último, sufrió una cogida el segundo espada llamado Pollo, al cual fué volteado por la fiera y herido en la ingte derecha. Conducido á su casa el herido, se ocupó á los pocos minutos y volvió á la plaza; pero la mucha pérdida de sangre le ocasionó un desmayo. Hubo necesidad de retirarle de nuevo y su estado es bastante grave.

Ha llegado á Barcelona, procedente de Mahón, donde ha sido construido, un bote-balandra, nombrado Mercedes, destinado para el capitán general del departamento marítimo de Cartagena.

Escriben de Puigcerdá que el lunes último cayó una centella en el pueblo de Bor, que ocasionó la muerte de un sujeto apodado Capeta de pedra, é hirió á varios individuos de su familia que se encontraban en la casa.

Ha reaparecido el periódico de Barcelona *Diari Catalá*, cumplida la condena que le fué impuesta por el tribunal de imprenta.

Los periódicos de Cataluña confirman la noticia de que el ex-ministro de la Gobernacion Sr. Romero Robledo visitará Barcelona dentro de breves dias, y luego se dirigirá á Andalucía.

El Sr. Balaguer ha terminado ya su nueva tragedia catalana *Lo compte de Foix*. Pronto la dará á conocer la revista catalana *La Renaixensa*, á cuyo director la dedica el autor.

A la destructora sequia que está sufriendo la zona donde se encuentra Segorbe, tiensa que añadir sus pobres labradores los estragos de un pedrisco. Segun cartas de aquella ciudad, el sábado estalló una fuerte tormenta, acompañada de piedras tan enormes, que han destruido casi por completo las cosechas de gran parte de aquella piniferosa vega. Tanta ha sido la cantidad de piedra que ha caido, que al día siguiente en algunos puntos aun se podia recojer con espuertas.

Las aguas del Turia que han llegado á Valencia á consecuencia de la grande avenida que tantos daños causó en Teruel, han ocasionado algunos destrozos en las casetas de baños del contra-muelle, arrastrando al mar algunas de ellas, pero sin que ocurrieran desgracias personales.

Do Di hao nos escriben lo siguiente:

Bilbao, 10.

Los que conocimos á Bilbao en tiempos de la guerra, no suponiamos llegar dias de tanta animacion y alegría como los que hoy lucen para esta heroica poblacion.

Centenares de vapores cruzan la ria, infinidad de trenes llegan arranjando gente que no encuentra donde hospedarse y en todos los semblante se nota el bienestar y el deseo de divertirse.

Los trosos animadísimos, tanto que toda descripcion seria pálida ante el magnifico aspecto de la plaza cuyos pafos todos se veian ocupados por bellísimas señoras elegantísimamente vestidas.

Ayer tuve el gusto de saludar á muchos oficiales del escuadron de Antequera. Ordoñez, Luque, Oliva, Lorite, Muro, Mendo y algunos otros, acompañan al jefe de la marina.

La bolsa parece que se ha trasladado aquí; tal es número de bolsistas y hombres de negocios que se encuentran á cada paso.

Es imposible que cite tanto nombre como se me ocurre de gente conocida en nuestra sociedad madrileña y que en la actualidad está en Bilbao.

La compañía de nuestro teatro de la comedia sigue haciendo las delicias de este público y haciendo un buen agosto á juzgar por la dificultad con que se adquieren las localidades.

La sociedad bilbaína da esta noche un gran baile en el casino que promete estar muy animado.

El día de hoy que aquí llaman dedicado á Baco, se pasa en regatas, ebanos, gigantones y fiestas populares, mucho tamboril y flautin, instrumentos clásicos del pais.—*L.*

Con satisfacion leemos en una carta de Paris:

«Otro asunto se está negociando actualmente en París de la mayor importancia para España. Hace pocos dias que han llegado á esta capital los dele-

gados espeiales de las repúblicas d Bolivia, el Ecuador, Colombia y otras quienes todavia estamos en estado de guerra, y traen poderes tan amplos se manifesten animados de espíritu tan conciliador y amistoso hácia España, que fácilmente se llegará en lo que resta de mes á firmar un tratado de paz idéntico al que se acaba de concluir con el Perú. De esta suerte quedarán pronto abiertos á nuestros buques y á nuestras producciones los puertos de la América del Sud, los mercados de aque vasto territorio, y restablecida la armonia que no ha debido romperse entre pueblos unidos por tantos lazos.

Es justo añadir que España demuestrá en estas afortunadas negociaciones un espíritu tan conciliador y generoso un interés tan grande en cuanto se refiere á los intereses en litigio, que fuera imposible no llegar en tales condiciones á una cabal inteligencia.»

Interesa mucho á los padres de familia fijarse en el anuncio del acreditado Colegio de Lejar.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 21 DE AGOSTO.

El Tribuno dice que el Sr. Rivas nombrado comandante del presidio de Santofia, tiene pendientes seis causas criminales. Hay en esto, segun nuestras noticias, algo de error y mucho de exageracion. El Sr. Rivas, que es uno de los más antiguos y acreditados jefes de presidios, fué últimamente alcalde de la cárcel del Saladero. Por sucesos ocurridos en ella durante su mando, se le ha incluido en dos sumarios que se instruyen sobre ellos, lo cual ni era motivo para dejar de conferirle la comandancia del presidio, ni afecta á su excelente reputacion de honrado é inteligente empleado. Si nuestro colega duda de esto, puede tomar informes de las autoridades y personas principales de Santofia, las cuales podrán decirle lo que ha hecho el Sr. Rivas en los pocos dias que hace está desempeñando su destino.

Ha sido nombrado canónigo de la catedral de Leon D. José Ortiz y Jove, director del colegio católico de la Concepcion Jerónima y autor de la obra *El catolicismo contra el krausismo*, cuyo primer tomo ha tenido gran aceptacion.

En el hospital General de esta corte ha fallecido el portero de la casa número 6 de la calle del Sacramento, los 105 años de edad.

Llamábase Antonio Ciudad, era vendedor de hortallizas y nació en la Calzada de Calatrava (Ciudad-Real).

Hasta tres meses antes de la enfermedad que le ha llevado al sepulcro, conservaba todas sus facultades intelectuales.

La casa de Moneda de Madrid ha en-tregado hoy al Banco de España en oro y plata 274238 pesetas.

El tren expreso procedente del Norte ha llegado esta mañana á Madrid con dos horas de retraso, á consecuencia de la rotura de la máquina, sin que afortunadamente hayan ocurrido desgracias personales.

Esta mañana ha llegado á esta corte procedente de Deva, el empresario de teatro Español, D. Felipe Duezaical.

Ha solicitado del gobierno privilegio de invencion el Sr. Perez M. Minguéz, autor del polígrafo-soplador, de que la prensa se ha ocupado.

El nuevo gobernador de Orense, señor Nova Limeses, ha tomado posesion de su destino.

Los datos relativos á la numeracion de los títulos dados en garantia, se publicarán en breve en la *Gaceta*, y por cierto que por su estension ocuparán una gran parte del diario oficial.

Las contestaciones á los interrogatorios relativos á los tejidos de lana y al derecho diferencial de bandera, además de publicarse en la *Gaceta*, ha dispuesto el gobierno que se reproduzcan en forma de libro, porque contienen datos interesantísimos para el comercio y la industria.

Hoy se dijo en algunos círculos mercantiles, que en un expediente de apremio que se sigue por doble pago de unas leonas de 40000 duros, se han retenido valores importantes, que ascenden á más de la mitá de la suma por que se apremia.

El administrador interino de la real Casa de Campo nos escribe para decirnos que el fuego ocurrido ayer, y que ha tenido escasa importancia, se estinguió con el auxilio de los dos guardias civiles de aquel puesto, los hombres números 9 y 23 y los empleados y jornaleros de la posesion, sin haber visto á ninguna otra persona estraña á la finca.

En Villanueva y Geltrú se desencadenó una violenta tempestad en la madrugada del sábado último. El agua inundó las calles de la poblacion y cayeron varias chispas eléctricas. Una de ellas recorrió los tres pisos de una casa, sin que afortunadamente causara desgracia alguna personal, á pesar de estar habitados todos los pisos, en los que dejó señales de su paso. Otra cayó en la casa del Sr. Sans, destruyendo completamente una escalera de madera y el pavimento de una habitacion. En los para-rayos del campanario y casas consistoriales cayeron tambien algunas chispas eléctricas.

Supone una carta de París que publica el Imparcial, que nuestro embajador ha tenido que dar explicaciones satisfactorias al gobierno francés...

La CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ha recibido esta tarde, después de cerradas las ediciones de provincias, los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Esta mañana ha salido el rey con dirección al Escorial, en cuyo sitio presidirá esta tarde un consejo de ministros, al cual se atribuye gran importancia.

Se dice que en él se acordará la fecha de la apertura de Cortes, el nombramiento de D. Manuel Silveira de embajador extraordinario en la corte del emperador de Austria y otros detalles relacionados con el acontecimiento que há días se viene anunciando.

Corre el rumor de que a causa de este consejo se retrasará un día el viaje a Francia del rey y que, por lo tanto, no llegará á Hendaya hasta el 23 por la mañana, desde cuya estación sin detenerse más que el tiempo preciso para cambiar de tren, se trasladará al punto donde debe verificarse la entrevista del monarca con la archiduquesa de Austria doña María Crisolina.

Las personas que acompañarán al rey a Francia serán las que anunció esta agencia y además el conde de Sepúlveda.

El rey acompañado de sus hermanas recorrió ayer á pié y sin ningún requito el largo trayecto que media entre Balsain y el puente de Segovia, siguiendo la orilla izquierda del río de aquel nombre, siendo ya casi de noche cuando terminó el paseo.

Se afirma que por ahora no habrá variación alguna en el gabinete.

Un decreto real llama á las armas 8000 hombres de la segunda categoría de la guardia territorial.

El rey ha aplazado su viaje al Poinente.

Constantinopla, 21. Está cerrado el ministerio de la Guerra. Los empleados, no habiendo recibido su paga, se han declarado en huelga.

Se acaba de recibir un telegrama del Escorial anunciando la llegada de su majestad el rey.

Después del almuerzo verificárase el consejo presidido por S. M.

La princesa de Asturias y las infantas continúan en este real sitio en perfecto estado de salud.

Paris, 21. En la primera quincena de octubre próximo saldrá para América el señor Lesseps.—Fabra.

El gobernador civil de Albacete ha telegrafado hoy al ministro de la Gobernación dando cuenta de haberse presentado una partida de cinco hombres á caballo en el término de Jorquera, camino de Casas-Ibanez á Albacete, en el sitio denominado Cerro de las Pallas, donde robaron á varios transeúntes, llevándose las caballerías, dinero y efectos que les encontraron.

En el momento de recibirse la noticia en la capital, salió en persecución de los malhechores el comandante de la guardia civil con la fuerza disponible y se espera sean alcanzados.

El gobernador de Tarragona dice al ministro de la Gobernación en telegrama de hoy, que en un baile dado por artesanos en aquella población, promovieron un escándalo varios oficiales del regimiento de Asia. El gobernador militar entiende en el asunto.

Tan pronto como termine el derribo del ex-convento de Santo Tomás, se sacarán á subasta los terrenos, que por cierto van á ser muy codiciados.

No es exacto que haya habido conflicto alguno personal entre dos altos funcionarios de la Deuda, á no ser que se llame conflicto con equívocacion vitoria á la distinta manera de apreciar un hecho ó exponer una opinión.

En breve comenzarán las obras de ampliación de la universidad Central, con objeto de que el instituto del Cardenal Cisneros tenga el desahogo necesario para el creciente número de alumnos con que cuenta aquel establecimiento docente.

En la madrugada de hoy han promovido una ruña dos hombres en la calle de Serrano, resultando uno de ellos herido de gravedad.

Los contendientes eran cocheros de un carruaje particular.

Se ocupan varios periódicos de una conferencia que suponen ha celebrado con el señor ministro de Ultramar el general Jovellar, relacionándola con el inmediato planteamiento de ciertas reformas en la isla de Cuba.

Añaden los indicados periódicos que por no existir conformidad de pareceres entre ambos señores se ha creado la comisión de reformas.

La noticia es completamente inexacta. El general Jovellar y el Sr. Albacete han hablado y hablan con frecuencia sobre los asuntos de Cuba, pero ninguno de ellos está en desacuerdo al apreciar la situación de la isla. Podemos asegurarlo.

La empresa de tranvías de Estaciones y Mercados ha presentado una solicitud al ayuntamiento, haciéndole proposiciones para quedarse con el tran-

vía que de la Plaza Mayor va á San Antonio de la Florida. Hoy se ha reunido en el Ayuntamiento la comisión de Enanche, con objeto de seguir ocupándose del asunto referente al empréstito, que según nuestras noticias encontrará una fuerte oposición en el municipio.

La plaza de tesorero municipal vacante en el ayuntamiento no se proveerá hasta octubre próximo.

Se han comenzado las obras en el colegio de San Ildefonso, que preside el condejal Sr. Moran, para hacer en este edificio grandes comedores y espaciosos salones de dibujo.

El aventajado pintor escenógrafo don Luis Muriel ha terminado ya las cuatro decoraciones que por encargo de la empresa Arderius estaba haciendo para la zarzuela Periquito, que se estrenará dentro de breves días. Otro artista comenzará también muy pronto las del teatro salon del Conservatorio.

Muchos asiduos concurrentes á los conciertos Breton de los jardines del Buen Retiro nos han manifestado el placer con que escucharian en algunos de los que restan la «gran sinfonía-pastoral» de Beethoven. Creemos que la Union artistico musical, tan constante siempre en complacer al público, atenderá esta indicacion.

Un corresponsal de Arcaehon dice que allí no se espera al Sr. Cánovas, como equivocadamente se había dicho, pero que en cambio se cree que irá el Sr. Romero Robledo.

Carece enteramente de fundamento la noticia dada por un periódico respecto á variaciones en el alto personal del Palacio.

En el tren express de esta tarde ha salido para el Escorial el ministro de Estado, señor duque de Tetuan. Segun se asegura, es posible que S. M. el rey dilate hasta mañana su salida de aquel real sitio, con objeto de asistir al consejo de ministros que se ha de celebrar bajo su presidencia esta tarde.

El ministro de Estado acompañará probablemente al rey en su viaje, á más de los altos funcionarios del Palacio que anteriormente hemos citado.

El concierto que dará mañana viénes la sociedad Union artistico-musical en el Retiro, se compone de las piezas siguientes:

Primera parte.—Overture de Semiramis; polca de concierto (1.ª vez), de Chopin; El mirlo de oro, vals (1.ª vez) de Fahrbach.

Segunda parte.—Overture de los Mosqueteros de la reina, de Halevy; La caccaria, fantasia (1.ª vez), de L. Martin; Le verre en main, polka, de Fahrbach.

Tercera parte.—Overture de Tannhau-

ser, de Wagner; Arlequin, de Delahaye; preludio de La banda del rey (1.ª vez), de Caballero y Casares; Farfadets, scherzotagalop (1.ª vez), de Grech.

Mañana viénes tendrá lugar en el circo de Price la 17.ª funcion de moda, compuesta de los mejores ejercicios de la compañía. Es la penúltima funcion en que toma parte el aplaudido equilibrista Wainratta.

La muy acreditada administracion de loterías de las Cuatro Calles sigue siendo afortunadísima, pues en el último sorteo de la nacional ha satisfecho á diferentes personas el premio mayor de 160000 pesetas. Damos al administrador D. Jeronimo Mazeros el parabien por su muy buena suerte, por ser tan frecuentes los premios mayores que en su administracion se pagan.

Por indisposicion de un artista no puede verificarse esta noche en el teatro Recreos Matritenses el estreno de la zarzuela Las hijas del tambor mayor.

BOLETIN RELIGIOSO. SANTO DE MAÑANA.—Santos Sifoniano, Fabriciano, Ilipólito y Timoteo, mártires.

Temperatura máxima de ayer 39.2 grados, mínima 20.

Ayer no llovió en provincia alguna.

Cultros.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Siervos de Maria, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde á las seis visperas de San Felipe Benicio y la reserva.

En la iglesia de San Francisco dará principio la novena que anualmente se consagra á Nuestra Señora del Olvido á espensa de su congregacion; á las seis de la tarde se espondrá á S. D. M., se rezará la estación y el rosario, sermón que predicará D. Ildefonso Barrio, novena, gozos, Santo Dios y la reserva, terminando con la letanía y salve.

En la iglesia de Jesus Nazareno estará S. D. M. de manifiesto en obsequio del divino Redentor.

Venta de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de Valvanera en San Ginés, ó la de la Piedad en San Millán.

En los dias del 22 al 30 del corriente se celebrará en la capilla del Obispo una solemne novena para el buen éxito de la peregrinacion que deb. salir de Madrid para Lourdes en un tren especial y á medios precios, el día 3 del próximo setiembre. Predicarán los sermones los Sres. D. José Vigier, D. Antonio Chacon, D. Basilio Sanchez y D. Miguel Martinez. Al pie del cartel en que se anuncian estos cultos se lee lo siguiente:

«Se solicita la asistencia de todos los devotos de la Santísima Virgen que quieran tomar parte en la peregrinacion, bien sea corporal, bien sea espiritualmente.

El mismo señor cardenal arzobispo de Toledo ha concedido cien dias de indulgencia á todos los fieles que asistan á alguno de los actos de esta novena, y otros cien á todos los súbditos de su eminencia que vayan en peregrinacion á Lourdes.

En la galería de entrada se colocará una mesa, en donde se recibirán recomendaciones, cartas, billetes, limosnas y todo cuanto quieran enviar á Nuestra Señora de Lourdes los que no puedan asistir corporalmente á la peregrinacion. El presidente se encargará de llevarlo todo á su destino.

La peregrinacion saldrá en tren especial

el día 2 de setiembre, á las siete y minutos de la mañana, con rebaja de cincuenta por ciento. Las personas que quieran más noticias sobre la peregrinacion podrán acercarse á recibir las del presidente de la misma en la sacristía de la capilla, cualquier tarde antes ó después de los ejercicios.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA. CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—(Compañía Arderius).—9.—T. impar.—Los chinos (balle).—Joco ó el orangután.—Mr. Nestor y Venos.—Mr. Orangután.—Mr. Kennette.—La fiesta de Marte (balle).

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—9.—Concierto por la sociedad Union Artistico Musical, bajo la direccion del maestro señor Breton.—Entrada, 4 rs.

RECREOS MATRITENSES.—(Fuencarral, 98.)—8 1/2.—Jacinto.—9 1/4.—D. Pompeyo en Carnaval.—10.—Llamada y tropa.—11.—2.ª acto de la misma.

INFANTIL.—8 1/2.—La princesa encantada.—Las apariencias engañan.—El microscopio de la calle de Alcalá.—El Pardo por dentro.—Ejercicios de dislocacion.—Balle.

BOLSA (Barquillo 7).—8 1/2.—Aqui paí y despues gloria.—Canto y baile flamenco.—Las citas á media noche.—Canto y baile flamenco.—Pepita.—Canto y baile flamenco.

CIRCO DE PRICE.—9.—Variada funcion de ejercicios equestres y gimnásticos, en la que tomarán parte los señores Wainratta, Julio Perez y Billy-Hayden.

GUINOL.—(Plaza de Oriente y salon del Prado junto á Neptuno).—5.—Funcion ses variadas cada media hora.

BURITOS MADRILEÑOS.—(Próximo al Dos de Mayo).—Desde las 8 de a tarde.—Teléfono en el Averno!

AUTOMATAS.—Paseo de Recoletos, junto á la Casa de la Moneda.—Todas las tardes.

BOLSA.—COT. OFIC. AGOSTO 21.

Table with columns: Tipos Pábricos, Ultimos precios, Movimiento, and sub-columns for Abate, Baja.

NO OFICIAL. Descuentos.—Cupones 6 vencimientos, 1830.—Id. 1.ª de julio de 1878, 87.70.—Id. 30 junio de 1878, exterior, 84.90.—Carpetas para subasta, 10.

acrobate, cuyo peto de lentejuelas habia trastornado su juicio, haciéndose entregar por su notario los ciento cincuenta mil francos que debía á la generosidad de su esposa.

se desconfianza hacia un carifio que no podia tener ni la sancion legal, ni la sancion religiosa... Mauricio le agradó, lo dejó adivinar así con su natural sencillez, escuchó la confesion de su amor con un candor de que se hubieran reido los escépticos, y no hubo en realidad seducción ni engaño por ninguna de las dos partes, hubo simplemente la union de dos corazones, de dos éeres igualmente buenos que parecian nacidos el uno para el otro.

ra que la ley no admite el reconocimiento de hijos adulterinos. Nuestros lectores conocen ya la mayor parte de los sucesos cumplidos en los diez y siete años siguientes: Emma era educada en un colegio en Francia, donde sus padres la veian cada dos años.

Por otra parte, habiendo muerto Mad. Delariviere antes del nacimiento de Emma, la joven podia ser reconocida y legitimada por el matrimonio. Un porvenir radiante, sin nubes, sin un solo punto negro, parecia ya prometido á Mauricio y Juana.

Partieron, bien convencidos de que la dicha completa les aguardaba en Francia. Nuestros lectores saben lo demás. Volvamos ahora á Melun y á la estancia que ocupa Juana en el hotel del Gran Ciervo.

**FOSFORERAS**  
de lata con iniciales y cerillas  
4 2 onartos una y 2 rs. docena.  
Puebla, 6, librería de Sagredo.

**DAILES, ARMAS, IDIOMAS.**  
— Sacramento, 6, 3.°

**HABITACIONES ESTERIO-**  
res. Visitación, 17, 2.°

**ALMONEDA DE MUEBLES Y**  
sillerías. Retica, 6, bajo.

**AMA DE CRIA PARA SU CA-**  
sa ó la de los padres. Pez, 6,  
interior.

**AMA PARA SU CASA.—CON-**  
cepción Jerónima, 19, 4.° in-  
terior.

**AMA DE CRIA PARA CASA**  
de los padres, con leche de  
siete meses, primeriza. Calle  
Mayor, 71, fábrica de gasosas  
informarán.

**TRASPASO BARATO DE UN**  
buen local. Razon, Desenga-  
to, 25.

**DINERO EN EL ACTO A CLA-**  
ses pasivas, á militares con  
ó sin retención, pagas á em-  
pleados, hipoteca de fincas y  
sus alquileras. Abada, 7, 2.°, de  
8 á 11 y de 3 á 4.

**DINERO.—SE DA SOBRE TO-**  
da clase de garantías y se  
gestionan asuntos y colocacio-  
nes. Infantas, 3, pral., de 12 á 4.  
El agente D. José Heliodoro  
Bernat

**SERVIENTES.—SE NECESI-**  
tan una doncella que sepa  
coser, planchar y encañonar  
bien, y un criado fino que ten-  
ga buenos antecedentes. Darán  
razón calle de los Reyes, 17, pi-  
so 4.° dcha.

**FALSAS.**  
En la calle de Juanelo, 27, ba-  
jo dcha., se compran toda clase  
de monedas falsas de oro y pla-  
ta, inutilizándolas á presencia  
del vendedor. También se com-  
pran alhajas y galones.

**ZARZAPARRILLA.**  
Esencia pura y concentrada  
á 4, 6, 9 y 12 rs. frasco. Jarabe  
á 4 rs. botella. Botica de San-  
chez Ocaña, Atocha, 33

**FRANCES**  
en toda su pureza y perfección  
por un doctor de la universidad  
de París. Enseñanza rápida y  
completísima. Método especial  
Espirito Santo, 6, pral. dcha.

**VENTA DE CASA.**  
Se vende una casa nueva en  
la calle de Zurita; produce  
17640 rs., y tiene 2336 pies. Pre-  
cio, 230000 rs. El notario D. Ci-  
priano Pérez Alonso, Bordado-  
res 7, 2.°, está encargado de la  
venta.

**XII aniversario.**  
El Excmo. señor  
**DON MANUEL MANO DE ZONIGA**  
Y DE SOTO, mariscal  
de campo de los ejér-  
citos nacionales falle-  
ció en el campo del  
honor el día 22 de ago-  
sto de 1867.  
Todas las misas que se  
celebren en la iglesia  
parroquial de San Luis,  
el día 22 del corriente,  
por los señores sacerdo-  
tes adscritos á la misma,  
serán aplicadas por el  
eterno descanso del al-  
ma de dicho Excmo. se-  
ñor.  
Su viuda ó hijos rue-  
gan á sus parientes y  
amigos le encomienden  
á Dios

**ALMONEDA DE SILLERIAS.**  
A espejos, colchones, cama do-  
rada y armario de luna. Fuen-  
carral, 6, pral. dcha.

**E. OTERO, FOTOGRAFO.**  
Retratos, ampliaciones, bus-  
tos de tamaño natural, direc-  
tos ó reproducidos de otros,  
por antiguos que sean, pinta-  
dos al óleo sobre fotografía ó  
en negro. Se garantiza el pa-  
reído y la buena ejecución.  
Véanse las muestras.  
Otros tamaños y formas á  
precios convencionales.  
Se remiten á provincias con  
un pequeño aumento por razon  
de embalaje.  
Carrera de San Jerónimo, 16,  
Madrid.

**RECCIONES DE SOLFEO.**  
Al piano y canto, en su casa  
ó domicilio, por la Sra. Arri-  
bas. Hay también clase de de-  
clamación. Jacometrezo, 3, pi-  
so 2.° izq.°

**SE TRASPASA UNA CA-**  
rretería en buenas condi-  
ciones. Corredora baja, 4, tien-  
da, informarán.

**MATUTE, 11, PISO 3.°, HUES-**  
pedes á 7 á 8 rs.

**ALMONEDA DE MUEBLES**  
por dos días. De 10 á 12 de  
la mañana. Claudio Coello, 2,  
piso 3.° izq.°

**PIANOS, ORGANOS, ARMO-**  
niums, melodiums, ban-  
quetas de respaldo, etc., todo ba-  
ratísimo. Baraybar, Hileras, 8.

**COMPRA DE CASA DE 7 A**  
10000 duros, estando en si-  
tuación regular. Notas, Fuen-  
carral, 17, pral. — Sellos res-  
puesta.

**SE CEDEN HABITACIONES,**  
con ó sin asistencia. Alcalá,  
6 y 8, portera de razon.

**ENGRAS DE BACALAO**  
18 rs. libra. 2, Montera, 2, Mo-  
rales.

**DINERO A PASIVAS, ACTI-**  
vas, militares y sobre casas  
y terrenos. Gato 5, 3.°, de 9 á 11.

**PRESAS PARA UVA.**  
Bombas desde 80 rs.  
Parsons, carrera de San Je-  
rónimo, 51.

**ALHAJAS**  
precedentes del Monte de Pie-  
dad. Su venta, joyería de For-  
ner, Monter, 23.

**DINERO.—A CLASES PASI-**  
vas, empleados, militares,  
alquileres ó hipoteca de fincas.  
Silva, 40 y 42 pral.

**PIANO.**  
Se vende uno, vertical, casi  
nuevo. Tres Cruces, 8, 3.° dcha.

**MECEDORAS**  
á 60 reales  
Sofás á 100 rs.  
Arañas de 10  
duros á 150.  
Relojes y can-  
delabros.  
Lámparas de  
gabinete.  
PRECIADOS, 28.

**HIERRO BRAVAIS**  
(HIERRO DIALISADO BRAVAIS)  
Contra la ANEMIA, CLOROSI, DEBILIDAD,  
EXTENUACION, FLORES BLANCAS, etc.  
El Hierro Bravais (hierro líquido en gotas  
concentradas) es el único extracto de todo ácido: no  
tiene olor, ni sabor y no produce estreñimiento, diarrea,  
calentura, ni fatiga en el estómago; además el único que  
no ensucya jamás los dientes.  
Es el más eficaz de los ferruginosos, puesto que  
su frasco dura un mes.  
Depósito general en París, 13, rue Lafayette  
y en todas las Farmacias.  
Desconfiar de peligrosas imitaciones y exigir la marca de fábrica indicada en este anuncio.  
Pidiéndolo por carta franquizada, se remite gratis un interesante folleto  
sobre la Anemia y su Curación.  
En Madrid: Vicente Moreno Miquel; Borrel y Miquel; Ger-  
man Horteja; J. B. Sanchez Ocaña; Francisco Garcerá.  
Por mayor: Agencia Franco-española, 31, Sordo.

**EL REY DEL TOCADOR.**  
Gran fábrica de jabones finos perfumados de 1  
Sres. Pereda y C. de Santander.  
Jabones de lechuga, veloutine, coldcream, lacteino, criolla,  
almendra, glicerina transparentes, familias y otros, en com-  
petencia con los mejores del extranjero y á precios infinitamente  
más económicos.  
Se hallan de venta en las principales perfumerías de la Pe-  
ninsula y Ultramar.

**70, PRECIADOS, 70.**  
**LA FUNERARIA.**  
Servicio general para el traslado de cadáveres entre todas  
las provincias de España y el extranjero.  
La empresa se encarga de los embalsamamientos, así como  
de gestionar las licencias de las autoridades.  
Para los avisos y noticias, dirigirse por telegrafo en  
caso necesario.

**BAÑOS**  
DE  
**LOECHES.**  
Este acreditado establecimiento estará abierto desde 15 de  
junio al 15 de setiembre.  
Las aguas son sulfuro-sulfatadas-sódico-magnesianas, y con  
ellas se obtienen curaciones rápidas y prodigiosas. Son una  
especialidad reconocida por los principales facultativos de Es-  
paña y del extranjero para las escrófulas, herpes, reumatismo,  
sífilis antiguas, desarreglos de la menstruación, infartos de  
la matriz, flujo blanco, debilidad y dolor de estómago, infar-  
tos del hígado, bazo y mesenterio, telericia, erisipela y es-  
treñimiento pertinaz.  
Esta agua se vende para bebida en botellas á 4 rs., y 30 cuar-  
tos devolviendo el casco, siendo el purgante más barato, su-  
ave y eficaz para las enfermedades dichas. Depósito central:  
Jardines, 15, bajo.

**CARROS-MUDANZA**  
F. Delrieu, Arenal, 7; S. Andres  
14 P. Areneros, 4; Almirante 14

**ALMONEDA DE MUEBLES Y**  
sillerías. Retica, 6, bajo.

**ALMONEDA DE MUEBLES Y**  
sillerías. Retica, 6, bajo.

**ALMONEDA DE MUEBLES Y**  
sillerías. Retica, 6, bajo.

**ALMONEDA DE MUEBLES Y**  
sillerías. Retica, 6, bajo.

**ALMONEDA DE MUEBLES Y**  
sillerías. Retica, 6, bajo.

**COLEGIO DE BÉJAR.**  
Primera y segunda enseñanza completa.  
Exámenes y grados en el mismo establecimiento  
El colegio de 1.° y 2.° enseñanza de Béjar, universal-  
mente conocido y reputado por su excelente régimen  
interior, ventajosas condiciones económicas y brillan-  
tes resultados académicos, admite hasta el día 1.° del  
proximo octubre alumnos internos, medio pensionistas  
y externos.  
**RESULTADO ACADÉMICO DEL ÚLTIMO CURSO DE 1878-79**  
**DATOS OFICIALES**  
Exámenes verificados. . . . . 388  
Con nota de sobresaliente. . . . . 78  
Con la de notable. . . . . 79  
Con la de bueno. . . . . 89  
Con la de aprobado. . . . . 136  
Con la de suspenso. . . . . 7  
TOTAL. . . . . 388  
Edificio higiénico y vasto.—Exámenes y grados en el  
mismo establecimiento.—Material de enseñanza com-  
pleta.—Incorporación oficial.—Preparación para carre-  
ras especiales.—Profesores todos adornados de los cor-  
respondientes títulos.—Participación en los tribunales  
de exámenes.—Referencias de multitud de padres de fa-  
milia á los que deseen informes imparciales y fide-  
dignos.  
Se envían reglamentos y prospectos detallados del es-  
tablecimiento á todo el que lo solicite, dirigiéndose á su  
Director.—BEJAR.

**A LOS VINICULTORES.**  
Les interesa conocer el infalible mineral que hace desapa-  
recer por completo el ácido á todos los vinos y sidras, así com-  
también las diferentes aplicaciones que tiene para la viticul-  
tura. Se garantiza el éxito. No tiene rival para la fabricacio-  
n de cervezas gasosas. Para más deta. les pedir prospectos á don  
Manuel del Cerro, Mayor, 43, Madrid.

**A LOS PROPIETARIOS**  
Desahucos gratis.  
Carretas, 5, entresuelo.

**SE TRASPASA**  
una tienda en punto céntrico.  
Razon, Gerona, 3, fábrica de  
chocolate, de 10 á 12.

**EXTRACCION DE MUELAS**  
sin dolor.—Esquer, médico-  
cirujano dentista. Montera, 25,  
entresuelo (pasaje).

**DINERO A CLASES PASI-**  
vas, empleados, militares.  
Hortaleza, 44, tercero derecha.  
Horas de 8 á 7.

**ALMONEDA DE SILLERIAS,**  
Amesas de oficina, taquillas,  
armarios, etc. Fuencarral, 5,  
segundo derecha, de 10 á 4.

**PROFESORES.**  
En el acreditado colegio de  
segunda enseñanza de la Nava  
del Rey (Valladolid), se necesi-  
tan dos, con título, de las sec-  
ciones de ciencias, quienes go-  
zarán de un buen sueldo. Diri-  
girse á su director, D. Francis-  
co Ortega, presbitero, en la ca-  
lle de la Madera alta, num. 16  
piso 2.° izquierda. Madrid.

hallarse en el momento de morir y aun es-  
pero vivir muchos años para dicha de los  
res. Pero ya he debido tomar esta medida  
de prudencia, y antes de enviar este docu-  
mento á Mr. Percier, notario y amigo, quie-  
ro hacerle conocer y que me des su opi-  
nion sobre una de las cláusulas importantes.  
—¿Mi opinion á propósito del dinero?  
—Sí.  
—Ya sabes que no me mezclo nunca en  
sus cosas.  
—Sin embargo, yo considere mi fortuna  
como de los dos, y no me atrevería á dis-  
poner de nada de ella sin tu consentimiento.  
—Yo te lo otorgo desde ahora.  
—No, es preciso que escuches y respon-  
das con conocimiento de causa.  
—Habla, pues, y responderé como siem-  
pre, con arreglo á mi conciencia.  
—Somos muy ricos, —dijo Mr. Delariv-  
viere—  
—Lo sé.  
—Mucho más ricos de lo que tú te figu-  
ras; nuestra fortuna pasa de doce millones.  
—¿Doce millones!—repuso Juana asom-  
brada.  
—Lo ménos, pero me fijo en esta cifra y  
de ella hago tres partes iguales; del desti-  
no de la última es del que quiero consul-  
tarte.  
El banquero desdobló la hoja de papel se-  
llado y leyó en alta voz lo que sigue:

**TESTAMENTO:**

«Hoy 10 de mayo de 1874, yo, Mauricio  
Armando Delarivière, nacido en París el 10  
de marzo de 1814, en mi cabal salud y en-  
tendimiento consigno aquí la expresion de  
mis últimas voluntades en este documento  
escrito de mi puño y letra.  
«Si antes de mi matrimonio proyectado  
con Juana Amelia Tallandier, la muerte  
me alcanzase, mi fortuna, que consiste en  
doce millones, es mi voluntad que sea así  
repartida:  
«La tercera parte ó sean cuatro millones,  
mi casa de Nueva-York, el mobiliario de  
ella, los objetos de arte que contiene, car-  
ruajes y caballos á la dicha Juana Amelia  
Tallandier.  
«Otra tercera parte, ó sean cuatro millo-  
nes, á la señorita Emma Julia hija de la di-  
cha Juana Amelia Tallandier; esta última  
disfrutará la renta de estos cuatro millo-  
nes hasta la mayor edad ó el matrimonio de  
su hija.  
«En caso de muerte de la dicha Juana  
Amelia Tallandier, la parte que le corres-  
ponde en este testamento pasará íntegra á  
su hija Emma Julia, como en caso de mu-  
erte de esta última, la parte que la corres-

ponde en la herencia pasaría entera á ma-  
nos de su madre Juana Amelia Tallan-  
dier....  
«Aquí la joven interrumpió la lectura para  
exclamar:  
—Querido Mauricio, eres el más genero-  
so de los hombres; pero yo no puedo acep-  
tar eso.  
—¿Por qué?  
—Tienes una familia, herederos directos.  
—Uno solo; mi sobrino Fabricio Leclere,  
que no es muy digno de interés, porque sa-  
bes que ha devorado en poco tiempo la for-  
tuna de su madre y hace una vida desorden-  
nada.  
—Lo sé, pero sé también que es el único  
hijo de una herma á quien has querido  
mucho, que la misma sangre que corre por  
tus venas corre por las suyas y por gran-  
des que sean sus faltas no tienes derecho á  
dejarle en la miseria siendo tan rico.  
—¡Ah! querida Juana ¡qué buena eres!  
¿cómo te conocía! Escuchó.  
Y continuó así su lectura:  
«La última tercera parte de mi fortuna, ó  
sean otros cuatro millones, se entregará á  
mi sobrino Fabricio Marcelo Leclere, ó en  
caso de muerte de este último, haciendo de  
esta suma dos partes iguales, irán á au-  
mentar las de las dos primeras herederas.  
«Nombre á Mr. Percier, notario en París,  
calle de Luis el Grande, núm. 9, mi ejecu-  
tor testamentario, rogándole acepte como  
recuerdo mio la sortija con un brillante que  
llevo siempre en mi mano izquierda.

»MAURICIO ARMANDO DELARIVIERE.  
«Firmado en Melun el 10 de mayo, 1874.»  
—He concluido,—dijo, doblando el testa-  
mento y guardándole de nuevo en su car-  
tera.—¿Era lo que tú querías?  
—Sí, cien veces sí. ¡Es grande, es noble,  
digno de tí!  
—¿Aunque estos beneficios se dirijan á  
un hombre indigno?  
—Tu sobrino era muy joven cuando per-  
dió á su madre y no supo resistir á las se-  
ducciones de París... ¡Cuántos hay en su  
mismo caso! Además, ¿quién sabe si se ha  
corregido ya?  
—¿Qué buena eres!... No eres una mujer,  
eres un ángel!  
—¿Qué hay en esto de angelical?  
—Que Fabricio te odia, bien lo sabes,  
aunque tomas su defensa.  
—Que me odia... ¿y por qué?  
—No lo sé, ó más bien, no quiero sa-  
berlo.  
—Adivino tu pensamiento: supones que  
tu sobrino me odia porque me acusa de

do; algunas hojas de papel sellado, tintero  
y plumas; ¿desea algo más el señor?  
—No, gracias.  
El banquero, cuando se quedó solo, tomó  
una pluma, la mojó en tinta y trazó en letra  
grande esta palabra:

**TESTAMENTO.**

Reflexionó durante algunos segundos y  
después con mano firme y rápida como hom-  
bre que no vacila en lo que se ha propuesto,  
escribió sus últimas disposiciones que cu-  
brieron toda la primera plana y parte de la  
segunda de un pliego de papel sellado.  
Después de leer atentamente el manus-  
crito sobre el cual no había enmendado ni  
raspadura, hizo otra copia exacta en otra  
hoja de papel sellado.  
Después escribió dos cartas: una dirigida  
á su asociado de Nueva-York, dándole  
poderes relativos á la liquidacion proyecta-  
da de su casa de giro; la segunda dirigida  
á uno de sus antiguos camaradas de co-  
legio á la sazón notario de París.  
Deslizó uno de los ejemplares de su tes-  
tamento en el mismo sobre que esta carta  
y escribió encima:  
A Mr. Percier, notario.  
Calle de Luis el Grande, núm. 9.  
París.  
Colocó estas dos cartas una sobre otra,  
haciendo la casualidad que la dirigida al  
notario quedase encima, después dobló la  
otra copia del testamento, la guardó en su  
cartera, y con el espíritu aligerado de un  
peso enorme, dirigióse hacia la estancia  
contigua, de la que había salido hacia dos  
horas.  
Juana dormía, pero con sueño febril, agi-  
tado al parecer por ensueños aterradores.  
Su rostro de mármol tachonado de man-  
chas rojas, manifestaba verdadero espanto;  
sus manos se agitaban en el vacío como  
para rechazar una vision hostil, y gruesas  
lágrimas corrían de sus párpados cerrados  
en el instante en que Mr. Delarivière fran-  
queó el umbral de la puerta.  
No menos asombrado que inquieto por  
síntomas tan inesperados, el banquero cor-  
rió hacia el lecho, cogió las manos de la jo-  
ven y exclamó:  
—Juana... Juana mía, despierta...  
Mad. Delarivière abrió asustada los ojos:  
su rostro, su candor recobró su expresion  
y murmuró con sentido acento:  
—¿Bendito sea Dios! No ha sido más que  
un sueño.

XV.  
Algunas palabras cambiadas entre mon-  
sieur Delarivière y su compañera en el ca-  
mino de hierro y en el hotel del Gran Tier-  
vo, habrán hecho sospechar de seguro á  
nuestros lectores que existía en la vida ínti-  
ma de estos dos personajes un punto mis-  
terioso; debemos por ello una explicacion y  
la vamos á dar con la brevedad posible.  
La que el banquero llamaba su mujer no  
lo era legitimamente, y Emma, su hija que  
rida, era una hija natural.  
«Como Mr. Delarivière, adorando á Juana,  
respetando al mismo tiempo porque lo  
merecía, y profesando por su hija un ver-  
dadero culto, no había regularizado por  
medio de un matrimonio la situacion de la  
madre y de la hija?  
Una rápida mirada hacia el pasado nos  
dará la razon de este enigma.  
Veintidos años antes Mauricio Delarivie-  
re, asociado á una casa de banca de París,  
y dueño ya en aquella época de un medio  
millon, habíase enamorado de una joven sin  
fortuna, aunque de singular hermosura, y se  
había unido á ella reconociéndole por su  
contrato de boda una suma de ciento cin-  
cuenta mil francos, de los que podía dispo-  
ner libremente...; pero la eleccion de mon-  
sieur Delarivière era una eleccion funesta!  
La joven á quien había dado su nombre,  
ocultaba, bajo una apariencia angelical,  
malos instintos y deplorables aspiraciones.  
Descendiente de una familia honrada, y no  
teniendo á la vista más que buenos ejem-  
plos, tenía todas las inclinaciones de una  
aventurera; y seis meses después de su ma-  
trimonio tenía un amante, y hacia tales es-  
terioridades, que Mr. Delarivière no pudo  
ménos de apercibirse de la traicion.  
Batióse con el amante de su mujer, le hi-  
rió peligrosamente, y después de lavar así  
la afrenta hecha á su honor, tuvo la debili-  
dad de perdonar á la odiosa criatura causa  
del duelo.  
Seis meses corrieron aun, y de nuevo  
Mr. Delarivière pudo convencerse de que  
era engañado.  
El cómplice esta vez era uno de sus ami-  
gos íntimos, un hombre en quien él creía y  
confiaba como en sí mismo, y que abusó  
cobardemente de su confianza: tuvo lugar  
un segundo duelo, y esta vez la suerte de  
las armas se declaró por el amante contra  
el marido. Mr. Delarivière recibió una es-  
tocada que le tuvo seis semanas entre la  
vida y la muerte, y cuando estuvo fuera  
de peligro, supo que su mujer, aprove-  
chando estas circunstancias, que la de-  
jaban entera libertad, había huido con